



若木

流山市立南流山小学校
校長 小島 秀代
(在校児童数 1,505人)
令和6年1月31日

<https://schit.net/nagareyama/nanryusyou/>

人を思う温かな心がお互いを支える



能登半島地震からひと月がたちました。きびしい寒さの中で、先の見えない不安をかかえながらも懸命な生活を続けている方々に、ほっとすることができる日が、一日も早く戻ることを心から願う毎日です。

本校では、姉妹都市の能登町に宿泊して交流したり、流山市に能登町の児童をお迎えしたりした経験のある5・6年生6名の児童が、3学期の始業式で、全校児童に被災地への支援をよびかけました。それを受けて1月11日・12日の2日間、校内で募金を行ったところ、予想以上にたくさんの募金が集まりました。子どもたち、保護者の皆様の温かい気持ちに感激しました。

また、1月17日には、2年生が育てた大根を昼休みに販売し、その代金を義援金として能登半島地震の募金に加えさせていただきました。大根販売は、急なご案内になりましたが、たくさんの保護者の方にご来校をいただきました。この大根は、地域の畑の先生（鈴木さん）にご指導ご協力をいただいて栽培したものです。

2年生一人ひとりが収穫した大根を持ち帰ったり、給食に提供されたりした後も500本ほどが畑に残る豊作となりました。大きさも、お店に売っている大根に負けない成長ぶりでしたが、鈴木さんが丁寧に耕してくださったおかげで土がふかふかなので、かなり大きいものでも2年生の手で抜けるのです。皆さんに、畑で好きな大根を選んでいただいて、それを2年生が抜き、とりたての新鮮な大根をお持ち帰りいただきました。どの方にもここにしてお帰りになる姿を、うれしくお見送りしました。授業参観、懇談会とはまた違った雰囲気です。教職員と保護者の方々が笑顔で言葉を交わし合う、すてきな時間となったことも、期待以上の収穫でした。



募金、大根販売にご協力いただきました皆様に、あらためて感謝申し上げます。これからも、だれかのために気持ちよく動き、自分も気持ちよくなる、そんな体験をとおして、人を思う温かな心の輪をひろげていきたいと思えます。

保護者・地域の皆様には、引き続きのご支援、ご協力をよろしくお願い致します。

流山市立南流山小学校校長 小島 秀代



お知らせ

【次年度の見通しについて（南流山小学校）】

★学校ホームページに各学年の運動会をはじめ、日々の学校の様子をアップしています。ぜひご覧ください。

学校生活アンケートや教職員による教育課程のふり返りをもとに、次年度の計画を検討し、今のところ、以下のような計画を教職員と共有しています。日課表の時程にも若干の変更を予定しています（今月の「全体会」でもお話をさせていただき、新年度に正式にお伝えします）。

- 運動会を全学年同日（土曜日）に開催
- 6月に土曜参観日を設定
- 2学期にも授業参観日を設定
- 昼休みと清掃の時間を全学年同時に設定
- 「読み語り」を1～3年生（現在は2年生まで）で実施 など

2月の主な予定

1日(木)	遊友スポーツ大会（1・3・5年）
2日(金)	遊友スポーツ大会（2・4・6年） 3年生昔のくらし出前授業・委員会
5日(月)	遊友スポーツ大会予備日
6日(火)	代表委員会・遊友スポーツ大会予備日
7日(水)	代表委員会 全体会・学習参観・懇談会（低）
8日(木)	教育相談日・わくわくタイム
9日(金)	全校5時間・全体会・学習参観・懇談会（高・つくしひだまり学級）
12日(月)	振替休日
14日(水)	スクールカウンセラー来校
16日(金)	クラブ（最終）・PTA新生セット昨成
20日(火)	6年南流山中学校半日体験入学
22日(木)	わくわく発表会
23日(金)	天皇誕生日
27日(火)	卒業を祝う会（学校関係者評価委員会）
28日(水)	スクールカウンセラー来校
29日(木)	短縮日課（下校 13:30） 6年卒業式練習開始

3月の主な予定

1日(木)	短縮日課（下校 13:30） （～6日まで） PTA活動（窓拭き）
6日(水)	教育相談日
7日(木)	PTA活動（窓拭き）予備日
8日(金)	委員会（最終）・PTA活動（草取り）
12日(火)	卒業式予行
13日(水)	スクールカウンセラー来校 PTA活動（草取り）予備日
14日(木)	給食終了・卒業式準備 短縮日課（下校 13:30）
15日(金)	卒業証書授与式（1～5年生休業日）
18日(月)	短縮日課（下校 11:50） （～21日まで）
20日(水)	春分の日
22日(金)	短縮日課（下校 11:30） 修了式・辞校式

※毎週木曜日は読み語りがあります。
（2月22日、3月21日を除く）

<お知らせ・お願い・お礼>

○メールの開封確認について

学校から、感染症拡大防止のための早帰りの連絡を配信させていただいた際、対応が可能であるか（ご家庭にご在宅であるか等）を確認するため、メールに【開封確認】の機能をつけている場合がございます。その際には、メールを下方までスクロールしていただき、クリックをお願いいたします。これまで、開封が確認されないご家庭には、学校からお電話で連絡をさせていただきましたが、今後は連絡をせず、通常時刻まで学校に留め置き、他の学級と一緒に下校させるようにしますので、ご承知おきください。

なお、開封確認をされた場合でも、早帰りに対応できない（家に入ることができない等）場合は、学校まで電話で、ご連絡くださるようお願いいたします。

○令和5年度学校教育アンケート結果について（裏面）

例年実施しております「学校教育アンケート」を12月に行いました。お忙しい中、ご協力いただき心より感謝申し上げます。調査結果を真摯にとらえ、課題を明確にし、次年度に向けよりよい教育実践ができるよう計画を立てて参ります。

2月27日（火）に予定されております「学校関係者評価委員会」においても、調査結果をお伝えし、ご意見や評価をいただきながら、次年度もご協力いただけるよう連携を図って参りたいと思えます。

- 能登半島地震の支援における募金へのご協力ありがとうございました。（詳細につきましては、本日配信します『スキットメール』をご覧ください）



令和5年度学校教育アンケート結果について

【アンケート結果より】

各項目とも、9割強の肯定的な評価をいただくことができました。これも保護者の皆様や地域の方々の多くの支えがあったからこそと感じております。

特に、保護者の皆様からは「学校に楽しく通っている」「行事等を通して心豊かな子を育てようとしている」「安全な環境に配慮している」において、高評価をいただきました。

今年度は、全校児童による運動会開会式・閉会式や「40周年・分離記念式典」等の学校行事を行うとともに、学校の様子をホームページ等で情報発信したこと、また、新型コロナウイルスへの対応が緩和されたことにより、児童や保護者の皆様が学校行事に参加しやすくなったことによるものと思われます。次年度も学校行事等の充実を図りながら、学校の様子を発信していきたいと思っております。

一方で、「元気な挨拶ができる」「分かりやすい授業の実践」「一人ひとりの教育的ニーズに対応した教育」では課題が見られました。

次年度は、さらに、分かりやすい授業や個に応じた指導・支援の手立てについて全職員で研修に取り組み、授業力や対応力を向上させていきたいと思っております。また、挨拶については、地域の皆様のお力もお借りしながら、意識化を図って参りたいと思っております。

【ご意見から】

様々な視点でご指摘をいただき、大変参考になりました。いただいたご意見を真摯に受け止め、学校全体で努力して参ります。ご指摘以外にもたくさんの励ましのお言葉をいただくことができました。これらの言葉に、本校教職員は勇気をもらい温かい気持ちになりました。本当にありがとうございました。今後もさらに、保護者の皆様をはじめ、地域や学校関係者評価委員会、PTA、地域学校協働本部、南流山地区社会福祉協議会等の皆様と連携をし、教育活動の向上を図って参ります。教育活動の向上は学校のみでは実現しません。今後、共に生きる社会を創り出す子どもたちが、思いやりの心を持ち「ふわふわ」言葉で伝え、健康に気を付け「すくすく」成長し、「わくわく」進んで考え表現する子となるよう、保護者・地域の皆様のお力をお借りしながら教職員一同尽力して参ります。どうぞよろしくお願い申し上げます。

※グラフは、「そう思う」、「だいたいそう思う」、「あまり思わない」、「思わない」で表しています。

